

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

EDICIÓN Y ADMINISTRACIÓN; MORA, 2, 4 y 5

AÑO XXVII

MARTES, 15 DICIEMBRE 1936

NÚMERO 8.390

TELEF. 1573

FRANQUEO CONCERTADO

En el frente de Madrid--dice el boletín del Cuartel general del Generalísimo-- se ha llevado a cabo una rectificación del frente, expulsando de la zona de Boadilla del Monte partidas enemigas

DECIA ANOCHE RADIO SALAMANCA QUE SE PUEDE APRECIAR QUE LA SITUACION MORAL DE LOS ROJOS EMPEORA CADA DIA

La situación en Barcelona es caótica: continúan los asesinatos de los miembros de «Estat Catalá»; van en aumento las divergencias entre comunistas y anarquistas; Tarradellas plantea violentamente y sin rodeos el problema que han creado los rusos en el mando de Cataluña; el Consejo de la Generalidad está en crisis. — La escuadra nacional ha logrado el bloqueo completo del puerto de Barcelona. — La contestación de Alemania a la propuesta franco-belga. — Ha llegado a Salamanca una comisión de diputados derechos franceses

COMUNICADOS Y NOTICIAS OFICIALES

Comunicado del Ejército del norte

N.º 138. — Noticias llegadas hasta las 21 horas del día 14 de Diciembre de 1936:

La actividad desplegada por el enemigo durante la jornada de hoy se ha reducido a presionar, si bien, con menor intensidad que en días anteriores, en su posición de Villareal (Alava) y hostilizar, en su sector oeste, el frente de Burgos, siendo rechazado por nuestras fuerzas, que en un violento ataque castigaron duramente al contrario, que dejó en nuestro poder 40 muertos y 23 prisioneros. La actividad enemiga en los demás sectores del frente, fué menor, limitándose a ligeros tiroteos y fuego de cañón, sin consecuencias. La aviación actuó sobre Calatayud, también sin consecuencias.

Nuestras fuerzas han actuado, en el día de hoy, además, sobre el frente de Madrid, ocupándose, sin gran resistencia, Boadilla del Monte.

En el frente de Sigüenza, se realizó un reconocimiento por nuestra caballería sobre la zona este del Tajuña, sin novedad.

Nuestra aviación actuó hoy en el frente de Alava.

Se han pasado hoy a nuestras líneas, procedentes del campo enemigo, 6 soldados y 9 guardias civiles en el frente de Burgos, y 3 soldados en el frente de Alava.

La situación general, en su aspecto

de conjunto, continúa sin modificación.

Avila, 14 de Diciembre de 1936. — El Coronel Jefe de E. M., Fernando Moreno Calderón.

Boletín del Cuartel general del Generalísimo

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 14 de Diciembre:

Ejército del norte:

5.ª División. — Sin novedad.

6.ª División. — Frente de Vizcaya: fuego de fusil y de cañón. Frente norte. Alava: sin novedad; en el frente de Santander, ataque del enemigo a Quintanilla de Escalada que no sólo fué rechazado por nuestras fuerzas, sino que se llevó a cabo la persecución del enemigo, al que cogieron 40 muertos y 23 prisioneros, asegurando éstos que pasan de 70 el número de muertos retirados y de 100 el de los heridos.

7.ª División. — Cañonee en la Sierra. En el frente sur de Madrid se ha llevado a cabo una rectificación del frente, expulsando de la zona de Boadilla del Monte partidas enemigas.

8.ª División. — Sin novedad. División de Soria. — Sin novedad. Ejército del sur:

En Andalucía, nuestras fuerzas han batido unas pequeñas concentraciones enemigas distantes de nuestras posiciones rectificando las líneas de vanguardia.

Salamanca, 14 de Diciembre.

SIMPATIA

La tuvo la fiesta, la tuvieron los personajes, la alcanzaron los resultados.

Luchamayor. Agitación de ideas. Pugnas de superación. Ciudad abierta a las nuevas rutas de España. Trabajo. Trabajo. Trabajo.

Mañanita clara. La cinta embreada de la carretera larga, tirada a corder. A la entrada del pueblo la congestión de la masa expectante: la nota de color de las escuadras de falange: hombres, mujeres, niños: realidad, fecundidad, promesa.

El rayo hombre salta a la carretera. El condetiero: ¡Aldo Rossi!

Vuelan, desde sus nidos de las trompetas y desde los parches de los tambores himnos: "Cara al sol..." "Giovinezza! ¡Giovinezza!"

La comitiva se hace corazón en la gran plaza.

¡Habla Rossi! Tiene un recuerdo desesperante por la "bambina" de cuatro años fusilada por los rojos; para la esposa mártir, colgada a pedazos de un árbol por los rojos, mientras en círculo, atados de otros árboles, las ramas de su amor, hijos y esposo, unos mueren y éste estrella su razón en la locura... Dice que él ha visto las fotografías de esos martirios...

Sigue un saludo emocional para los hombres de la "Cheda". Los necesita España para su gran unidad. El haz necesita de los hombres, de muchos hombres, para irle acercando la yesca del ideal y hacer que se incendie con una sola llama.

Y arrojada esa semilla de la unidad, Rossi, el hombre imán, el torbellino hombre, el escultor, a cachetes cariñosos, de voluntades, desaparece en su meteoro de cuarenta caballos... Y se quedan en Luchamayor los "machacantes" de la idea.

Se predica unidad desde el gran escenario de un gran teatro, cara al telón abigarrado de figuras. Trepidan los aplausos, rompiendo una sola unidad: la del discurso.

Tacto de codos. Cuatro hombres se multiplican por el pueblo...

Las manos se buscan y se aprietan. Y los ojos tienen chirititas de lágrimas.

Resultados: La sindicación de toda la economía es un hecho en Luchamayor.

Y el rosario de corazones, de todos los corazones luchamayorenses, se enebren en el hilo del ideal común, España, para rezar la unánime oración de la patria...

De vuelta a Palma, los cuatro luchadores de ese combate de paz, paladean el regusto de estos dos vivas:

¡Viva la Ceda de Luchamayor!
¡Viva la Falange de Luchamayor!
¡Arriba España!

ARDITI!

Ahora Don Leone — este sacerdote, italiano en España y español en Italia, todo celo apostólico, todo actividad — ha avanzado. Don Leone, contrasta vivamente con aquel viejecillo, dolorido y cansado. Don Leone, puro nervio, voz sonora y vibrante, rostro joven y jovial, bajo unos cabellos blancos, habla:

—Españoles... Para algunos ya no es un secreto; hoy, por primera vez, después de la revolución, entra oficialmente un obispo de España. Entra en Italia, ja acogedora, escapado de la muerte, perseguido, glorioso. Hoy ha llegado a Italia el primer obispo español escapado de la Patria, el excelentísimo prelado doctor Perrelló, Obispo de Vich...

Todas las miradas han convergido en aquel hombre, en aquel anciano

ESPAÑA

De nuevo quiero comunicarme con vosotros, mis conciudadanos; deseo contaros un hecho real, no debido a la fantasía de un cuentista, como pudiera suponerse, sino absolutamente cierto.

En un estudio oficial se presenta un señor de edad y previos los saludos de rúbrica con el ocupante del despacho dice: "Sr., no tengo nada; mis hijos trabajan como pueden, pues desgraciadamente sufren una enfermedad del corazón, y yo, ya viejo, no puedo hacer nada; y por ello no me ha sido posible hasta hoy ayudarle, ni mandar cantidad alguna para los pobres; vengo hoy a ofrecerle lo único que me queda, unas papeletas de empeño de pequeñas alhajas que me ví precisado a dejar en un Monte de Piedad; tómelas Vd., puede rescatarlas, venderlas y su producto sea para los pobres."

Donde ha sucedido todo esto? En el despacho de la Alcaldía de Palma, es decir, en España, tierra de héroes muchos de ellos ignorados; en esta bendita Patria nuestra que tuvo una

CIRCULARES DEL SR. GOBERNADOR

Por la Comandancia Militar de estas Islas con fecha 16 del actual, se resuelve lo siguiente:

"Visto el testimonio deducido del expediente instruido a instancia de don Pedro de la Guía Olivares y quedando justificado plenamente el carácter apolítico de la Sociedad para asistencia de médicos, titulada "Unión de Algaida", declarada fuera de Ley en la relación que cursé a V. E. en escrito de 28 de octubre último, he resuelto quede excluida de la mencionada relación la citada Sociedad, la que podrá continuar funcionando legalmente, por no comprenderle el artículo 1.º del Decreto de 13 de septiembre del corriente año."

Lo que se publica en este "Boletín Oficial" para general conocimiento, el de la respectiva Alcaldía e interesado a los efectos consiguientes.

Palma, 18 de noviembre de 1936.
El Gobernador,
Mateo Torres

Don Miguel Fons Masieu, Abogado del Estado y nombrado de la Comisión de Censura de películas, me dice en oficio de fecha 19 del corriente: "Excmo. Sr.: —Con posterioridad al nombramiento con que he sido honrado por V. E. para formar parte de

dolorido y enlutado. El anciano, al oír la palabra Vich, ha inclinado a cabeza. Y sus manos — manos pálidas, temblorosas, vacilantes — se han posado sobre sus ojos.

Don Leone habla. Don Leone es un viejo soldado y ha empezado con voz firme, con voz fuerte, de energía, de dominio. Pero el tema lleva consigo una gran ternura, una fuerte emoción. Y al final de sus palabras, Don Leone, contagiado con el tema, habla suave, dulce, conmovido. Y acaba:

—Escuchar ahora a su excelencia el Obispo de Vich:

Su excelencia se ha alzado del reclinatorio. Y se ha sentado en la silla. Su silueta apocada, su figura dolorida, su mirada llorosa, tiene algo majestuoso, algo sublime, algo divino. Y aquel hombrecillo dice:

—Hermanos míos de España...
Antonio Pérez de Olaguer

Reina que supo ceder sus alhajas para con su producto ensancharla descubriendo mundos nuevos donde pudiera aumentar a la par su grandeza material y su patrimonio espiritual, ejecutando constantemente la caridad, enseñando la doctrina del Divino Maestro Cristo Jesús.

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad a que me refiero anteriormente es la instalada en esta ciudad, que haciendo honor a su nombre y a la inagotable bondad de sus directivos, ha renunciado a sus derechos sobre las alhajas empeñadas, de lo que estoy agradecidísimo.

Esta es España, patria de espíritus esforzados, pues no cabe duda que tal calificativo merece el autor del hecho relatado, héroe anónimo, pero no por ello de menor valía.

Ante tanta grandeza sólo unas palabras pueden sonar bien como comentario: Bendita seas millones de veces Patria mía, y benditos sean esos tus hijos que tales proezas realizan.

Mateo Zaforteza.

EPISODIOS DEL TERROR ROJO EN CATALUÑA LA LLEGADA DEL OBISPO DE VICH, RDMO. P. PERELLO, A ROMA

Nuestro colega "La Unión", de Sevilla, publica, en su número del día 12 de Noviembre último, la siguiente crónica de Roma:

¿Qué tiene hoy la iglesia de San Giovanni, bañada por la luz tibia y roja de esta cálida tarde de verano? Yo no lo sé. Yo he venido esta tarde, como tantas otras, a cumplir mi grato deber de católico expatriado, a rezar y a pedir por las necesidades espirituales y materiales de España, a recogerme y a consolarme. Yo he venido sin sospechar nada, sin esperar nada. Y, no obstante...

Algo ocurre hoy en la iglesia de San Giovanni, tan nuestra, tan íntima, tan solemne. Algo ocurre, pues los españoles congregados en ella esperan impacientes. Cuando los españoles esperan — y ello es siempre impacientes — se conoce en seguida. Es algo clásico, característico. Las toses — toses secas, artificiosas — se multiplican; las cabezas, curiosas, giran una y otra vez hacia adelante; hacia atrás, en redondo; las señoras intensifican la velocidad, tan agradable, de los abanicos; los caballeros experimentan la necesidad de haberse olvidado algo, y salen, y entran y preguntan. Sí. El acto religioso, recogido y humilde, presiente hoy una fuerte, viva emoción. Y los españoles esperan...

De pronto... Ha sido un movimiento unánime, en que todas las toses se han fundido en una sola, como si brotasen de una sola garganta; en que las cabezas, al girar, han quedado inmóviles, fijadas en la puerta de entrada; en que los abanicos han intensificado su ritmo nervioso y los caballeros han formado una línea, respetuosa y conmovida.

Entonces ha aparecido un hombre. ¿Cómo es este hombre? ¿Quién es este hombre?

Le he visto avanzar y subir las breves escalinatas de la iglesia. Ca-

mina lento, como sin rumbo, un poco inclinado hacia el lado derecho. Da la sensación de una nave desmantelada, deshecha su proa por los bandazos de una tempestad brutal, entrando; destrozada, vencida, en la calma acogedora del puerto de la salvación.

Este hombre viste de negro. Un negro un poco desteñido, que contrasta con el negro brillante de una gorra nueva, flamante, clásica de labriego adinerado. Bajo el cuello sucio, el adorno ingenuo de una corbata torpemente anudada.

Este hombre, anciano venerado, digno, lleva un bigote recortado, pulido, reciente en su rostro; que refleja una gran bondad, retrata un intenso, profundo, sincero dolor. El ceño, fruncido en una curva angustiosa; sus ojos, entornados, velado una mirada llena de tristeza, todo su conjunto, humillado y doliente, inspira compasión.

¿Quién es este hombre? Entra y todos le abren paso respetuosamente. Se adelanta. Cruza el centro de la iglesia. Al ver el altar bajo la luz roja de crepúsculo, bajo la luz amarilla de los cirios encendidos, parpadeantes, aquel hombre se detiene, vacila, tiembla, cae. Dos lágrimas mojan las mejillas demacradas y callosas por el rudo golpear de un supremo dolor. Haciendo un esfuerzo violento, el anciano avanza. Le tienen, en el presbiterio, preparado un reclinatorio. Y detrás del reclinatorio, una silla: la silla de pontifical.

Ha terminado el Rosario. Los españoles esperan, cada vez más impacientes. Siguen los cultos solemnes. Las letanías, las oraciones especiales por España, la exposición del Santísimo; y ahora...

ción de los Secretarios de Juzgados Municipales, se acordó satisfacer...

Lo que se hace público para su cumplimiento y únicamente mientras...

El Gobernador, Mateo Torres

Habiendo acudido a este Gobierno don Luis Sanchis Gómez...

COMANDANCIA MILITAR DE BALEARES

Servicio de Plaza para el día 15 de Diciembre de 1936. Cárcel, P. Estaciones y P. Calle Salas...

HABLA SALAMANCA

Situación moral del enemigo. Por los informes, por diversos conductos...

Los que abundantemente se pasan a nuestras líneas nos confirman...

Volvemos a insistir en que la población civil que sufre los ataques...

Aclaración del concepto de ciudadanía. Todo buen ciudadano tiene el deber de salvar a la patria...

Considerando que con tal Colegación obligatoria no se persigue ningún fin ilegal...

El Gobernador, Mateo Torres

Ampliación al Decreto número 2675 de 26 de octubre próximo pasado... Escuelas a suprimir...

Jefe de día Comandante de Infantería, don Mateo Bosch Sansó. Imaginaria, Comandante de Infantería...

HABLA SALAMANCA

retratos de todas sus madrasas de guerra. Todo lo dicho es en relación a los soldados...

La situación actual de la España liberada es: varios centenares de miles de miles de soldados...

Terminamos lo ya dicho con el ofrecimiento que ha de ser dirigido a Franco nuestro General...

El avión francés derribado cerca de Guadalajara en el que perecieron varios señores...

Como explotan los agentes soviéticos a los voluntarios franceses. Paris. Por la carretera de Port Bou...

que tiene instalada una oficina en Albacete es el que se hace cargo de todos los reclutados en Francia...

Los anarquistas piden que los diputados sean mandados a combatir al frente. Un periódico francés toma del diario 'La Batalla'...

Los milicianos rojos siguen cruzando la frontera francesa. La prensa de Montpellier dice que después de la matanza del 8 de Septiembre...

Confesiones de cuatro aviadores franceses al servicio de la España roja. La revista francesa 'Confesiones' publica cinco artículos...

Yo pertenecía a la escuadrilla 'España' y estaba en Madrid con un Nieuport 52. Era un viejo taxi que hacía 220 kilómetros a la hora...

Otro declara: 'Desde el principio de la guerra fui a España. La acogida entusiasta que se nos hizo no logró ocultarme la profunda desorganización...'...

Otro declara: 'Desde el principio de la guerra fui a España. La acogida entusiasta que se nos hizo no logró ocultarme la profunda desorganización...'...

los obreros pretendía fusilar a todos porque así era más seguro. El representante de la C.N.T. vino a ofrecerme unos magníficos gabanes...

Otro escribe: 'Yo soy un mercenario. Sirvo a quien me paga. Por eso, cuando me hablan de la guerra, digo las condiciones del contrato...'...

En Barcelona: Colisión entre 'camaradas'. En Barcelona, entre los elementos de 'Estat Catalá' y F.A.I. como consecuencia del antagonismo...

CONSEJO DE GUERRA

En el cuartel del Carmen, se reunió ayer tarde el Consejo de guerra de cuerpo para ver y fallar, en juicio sumarísimo...

Presidente: Coronel de Ingenieros don Joaquín Coll Fuster. Vocales: Capitán de Ingenieros, D. Benito Fernández Borrero...

Consta igualmente una relación de declaraciones de los testigos y de las actuaciones verificadas por el Juzgado hasta la terminación del mismo...

Concedida la palabra al Fiscal, Comandante Jurídico Militar señor Mulet, dijo que el asunto era sencillo y claro...

EN PALMA

Suscripción para el Homenaje al glorioso General Goded

Novena lista de donativos. Suma anterior: 51.488'55 ptas. Don Miguel Castañer Bernal, 2 pesetas...

existente entre el Estat Catalá y las demás formaciones gubernamentales antimarxistas...

La situación en Bilbao. La situación interior de la capital de Vizcaya se ha hecho más crítica en las dos últimas semanas...

El terror en Madrid. Continúan a diario los asesinatos en Madrid, teniendo por escenario el hipódromo y las proximidades del campo de aviación de Barajas...

Batallones rojos deshechos. Por la declaración de los soldados que se han presentado en nuestras filas...

dichas manifestaciones imputadas al procesado podían deducirse. Hizo una relación de las declaraciones de cargo y dijo que por la forma como se hicieron debía tenerlas por ciertas...

El oficial de Ingenieros don Pedro Barón, encargado de la defensa, hizo en su informe una exposición de los hechos que se deducían, a su entender, del sumario...

Después el señor Presidente dió por terminado el acto, quedando reunido el Consejo, en sesión secreta para dictar sentencia...

Jefatura de Minas: Inspector General Sr. Abad, 25 ptas.; Ingeniero Jefe señor Gaitán de Ayala, 20; Ingeniero Sr. Cabellos, 15; Ayudante Sr. Echevarría, 10...

Total: 52.138'10 ptas. Asilo - Cuna del Niño Jesús (Palma)

Movimiento en el mes de Noviembre Niños asistidos al terminar el mes anterior: En la Casa-Cuna de la calle de la Paz, 102...

RADIOGRAMAS RECIBIDOS AYER
(Servicio de «Radio Mallorca»)

Un soldado nacional reconoce a un hermano suyo en las filas rojas

Y lo recoge en su carro de asalto "Radio equeté", de Guipúzcoa, a las 14 horas:

Toledo. — La nota más interesante del día de ayer fué la hazaña de uno de nuestros carros de asalto, que, con gran valor, se acercó a las líneas enemigas, efectuando una incursión de reconocimiento.

Uno de los soldados que tripulaban dicho carro reconocido en uno de los milicianos rojos a un hermano suyo, al que invitó a pasarse a nuestras filas. El rojo arrojó el peltre, y, cuando nuestro carro de asalto estaba muy cerca de él, las puertas del carro se abrieron y el hermano del soldado nacional entró en el carro, entre la emoción de los que presenciaron la escena.

Al ser preguntado acerca de los motivos que le habían inducido a pelear al lado de los rojos, contestó que se encontraba tranquilamente en su casa, de donde fué sacado a la fuerza, amenazado de muerte y conducido a la línea de fuego.

Tarradellas plantea violentamente y sin rodeos el problema que han planteado los rusos en el mando de Cataluña

Van en aumento las divergencias entre comunistas y anarquistas. — Desconcierto entre los miembros de la Generalidad. — Se reúne el Consejo de la Generalidad

"Radio Requeté", de Guipúzcoa, a las 14 horas:

París. — Reina gran desconcierto entre los elementos componentes de la Generalidad de Cataluña.

Las divergencias entre comunistas y anarquistas van en aumento. Últimamente se ventilan los asuntos entre los componentes de ambos grupos con las pistolas ametralladoras, a las que recurren para hacerse comprender. Se registran constantemente tiroteos en las calles de la Ciudad Condal.

Hoy se reúne el Consejo de la Generalidad con el fin de ratar la manera de que entren a formar parte del Consejo igual número de representantes de los partidos del maldito frente popular.

París. — Aumentan los desmanes e incidentes entre los marxistas catalanes.

Barcelona. — La emisora de la C.N.T. radió que se había suspendido el Consejo de Ministros de la Generalidad. Esta reunión, en realidad, no fué más que un aplazamiento, pues dicho Consejo se celebró ayer, a las dos de la tarde, haciendo interesantes manifestaciones el Consejero Tarradellas, que expuso violentamente y sin rodeos el problema que han planteado los rusos en el mando de Cataluña. Dijo que estaba harto de imposiciones e insolencias de la F.A.I., volviéndose al sistema de la vieja política de envidias y dobleces, "que va en contra —dijo— del problema político social que había trazado el proletariado".

El Gobierno de la Generalidad, en crisis. — Continúan los asesinatos. — Se prohíbe la exportación a Alemania, Italia y Portugal

"Radio Tetuán", a las 15:
"Radio Club Tenerife" dice que el Gobierno de Barcelona está en crisis, debido a que los representantes de los anarco-sindicalistas piden mayor representación en Cataluña, pero se cree que esta crisis quedará solucionada el martes.

París. — Los asesinatos de miembros de "Estat Catalá" continúan, habiéndose fusilado ayer a 400 miembros más pertenecientes a la citada organización.

Barcelona. — Mientras que la C.N.T. hace incansables esfuerzos para lograr la unidad de mando, la F.A.I. persiste en sus asesinatos.

Jaca. — El Gobierno catalán ha prohibido terminantemente la exportación de productos catalanes a Alemania, Italia y Portugal.

Se ha logrado completamente el bloqueo del puerto de Barcelona

Se agudiza la grave situación en Barcelona. — Manifestación suspendida

"Radio Jaca", a las 14:30:
Barcelona. — Se agudiza la grave situación en la capital, formándose colas interminables ante los comercios y tiendas donde se expenden alimentos, pagándose precios fabulosos de los artículos de primera necesidad.

Roma. — Se ha logrado ya completamente el bloqueo del puerto de Barcelona por la Escuadra nacional. El movimiento del puerto de la Ciu-

dad Condal es totalmente nulo.

Barcelona. — Una emisora roja dió la noticia de la suspensión de la manifestación que debía celebrarse con motivo de la intervención de Alvarez del Vayo en la Sociedad de Naciones. De modo indirecto, dicha emisora se amentaba de la actitud de Francia e Inglaterra, cuya mediación en la guerra civil de España —dijo— no mereceros los rojos; con estas intervenciones se pierde la fe en la Sociedad de Naciones.

La contestación de Alemania a la propuesta franco-inglesa

La nota alemana causa sensación en Inglaterra

"Radio Requeté", de Guipúzcoa, a las 14 horas:
Berlín. — Anteayer, sábado, el Gobierno alemán envió una nota de contestación a la propuesta franco-británica encaminada a restablecer la paz en el territorio español.

La nota en cuestión dice que el Gobierno del Reich está dispuesto a tomar todas las medidas que tiendan al fin propuesto. Añade que el día 27 del pasado Agosto, el Gobierno alemán ya advirtió que en determinados países se notaban las intervenciones en la lucha en favor de los dos bandos, pero no insistió en vista de la actitud pasiva que habían tomado los Gobiernos de las demás naciones con respecto a sus acusaciones.

El Gobierno alemán dice que no vé manera de reconocer otro Gobierno que el del General Franco, puesto que ya se ha visto claramente que en donde reina el orden y la paz es en el territorio ocupado por los nacionales. Está dispuesto a aceptar las proposiciones encaminadas a restablecer la paz en España, pero sin comprometerse de antemano.

Ginebra. — En los medios políticos ha causado sensación la contestación dada por el Gobierno alemán a la nota remitida respecto al pacto franco-británico.

Berlín. — El Gobierno del Reich está dispuesto a hacer cuanto sea posible para evitar que se efectúen envíos a España de hombres y material de guerra, lo cual se estipula ya en la nota anglo-francesa. A pesar de sus buenos deseos, se cree que tal propósito será de imposible realización.

Portugal se niega a dar ninguna contestación explícita referente a los asuntos de España

La Rocque aumenta su grupo parlamentario. — La sublevación en China. — Parece que Inglaterra reconocerá el imperio italiano

"Radio Requeté", de Guipúzcoa, a las 14 horas:
Ginebra. — La negativa de Portugal a querer dar ninguna contestación explícita referente a los asuntos de España, ha causado gran emoción en los círculos políticos ginebrinos.

París. — El partido del coronel La Rocque ("Cruces de Fuego"), ha logrado últimamente aumentar su grupo en la Cámara con 10 diputados más.

Berlín. — Fué hecho prisionero, al norte de China, el jefe del movimiento antijaponés, el cual fué fusilado. Este movimiento era completamente de carácter comunista y se cree que fué provocado por Rusia para que así pudiera trabajar el país soviético más fácilmente en los asuntos de España.

Tokio. — En el norte de China, al sublevarse parte del Ejército, el Gobierno del Japón ha declarado que está dispuesto a adoptar serias medidas y emprender dura represión a la primera señal.

París. — Ha sido botado al agua el nuevo buque de guerra francés "Saint Nazaire". Al mismo tiempo, se está construyendo la quilla del "Santa Juana de Arco".

Ha llegado a Salamanca una comisión de diputados derechistas franceses

Embajadas que no pueden ser evacuadas. — Ha sido detenido un grupo de milicianos rojos

"Radio Requeté", de Guipúzcoa, a las 14 horas:

Burgos. — Ha llegado la comisión de diputados derechistas franceses, con objeto de visitar las poblaciones ocupadas por los nacionales. Se les hizo una cordial acogida, siendo recibidos, en representación del Gobierno, por el General Gil Yuste. La comisión ha sido agasajada por la Jefatura de Prensa, Comunion Tradicionalista y Falange Española, saliendo por la tarde para Salamanca. La despidió un gran gentío, con muestras de simpatía y vivas a los

representantes de la Francia auténtica.

Sevilla. — Se confirman las noticias de ser en gran número los cadáveres de los milicianos rojos hallados en el frente del Guadarrama, los cuales perecieron de hambre y frío.

Santiago de Chile. — La Embajada de Chile en Madrid no puede ser evacuada por haber en ella gran cantidad de refugiados. Lo mismo sucede con otras Legaciones extranjeras, entre ellas la de Ecuador.

Getafe. — Entre nuestras posiciones de Pozuelo y Aravaca, ha sido detenido un grupo de milicianos rojos, los cuales, al ser interrogados, han dicho que en la capital hay carencia total de víveres, por lo que los milicianos protestan fundadamente. Muchos de ellos perecen de hambre y frío.

Berlín. — La última jornada en el frente español no acusa ninguna operación de gran importancia. Solamente se registra algún fuego de fusilería y cañón, estando la situación, como siempre, favorable a los nacionales.

Una comisión encargada de reclutar gente para los rojos es recibida hostilmente en Cabeza de Buey

Homenaje a Portugal. — La carta de Fernando de los Ríos produce honda impresión en Francia

"Radio Jaca", a las 14:30:
Sevilla. — Comunican de Cabeza de Buey que llegó a aquella población una comisión de elementos rojos presididos por dos capitanes, con objeto de efectuar una recluta de milicianos para luchar en el frente de Madrid. Conocedoras las mujeres de esta visita, organizaron una imponente manifestación de protesta, diciendo que no querían que sus hijos y esposos fueran al matadero.

Valladolid. — Se ha celebrado una fiesta homenaje a Portugal organizada por Falange Española, resultando el acto brillantísimo y poniéndose de manifiesto la simpatía y agradecimiento de España a la nación hermana.

Madrid. — El General Primo de Rivera se entrevistase con uno de los jefes del petróleo, quien le dictó unas condiciones que no aceptó el General Primo de Ri-

Salamanca. — Ha producido en Francia honda impresión la conocida carta de Fernando de los Ríos, afirmando gran parte de la prensa sensata que la publicación de este histórico documento constituye un serio peligro para el Gobierno Blum y del frente popular.

El periódico órgano de "Action Francaise" publica, fotografiada, dicha carta, para que pueda el pueblo francés comprobar su autenticidad, y, además, recoge la afirmación de Fernando de los Ríos de que, efectivamente es suya la carta y escrita de su puño y letra.

Burgos. — La emisora "Radio Castilla-Burgos", por mediación de un jefe de la Guardia Civil, expuso la verdadera situación caótica de Rusia, concretando lo expuesto en que bastaría que el obrero marxista se mirara en este espejo para tomar la justicia por sus propias manos.

Una emisora francesa aconseja al pueblo que se prepare contra la guerra civil que no tardará en estallar en Francia

La masonería, prohibida en Portugal. — Hay en España 27.000 voluntarios franceses

"Radio Tetuán", a las 16:
Lisboa. — Un diputado portugués ha presentado en la Cámara de su país un proyecto de ley en que se prohíba la existencia de Logias Mazonarias en Portugal.

Bilbao. — El Gobierno ya ha puesto en circulación los billetes de 50 pesetas, como así lo ha hecho ya el de Cataluña.

París. — Un diputado en la Cámara francesa manifestó que tenía en su poder pruebas contundentes de estar prestando servicio en España 27.000 voluntarios franceses al lado de los rojos.

Berlín. — Una emisora francesa del sur de Francia manifestó que, según su criterio, aconsejaba al pueblo francés a que se preparase contra la guerra civil que no tardaría en estallar.

ALOCUCION DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

La de anoche

Continúa el Gobierno rojo engañándose enseñando a los pobres borregos que le siguen. El parte oficial vuelve a decir algunas mentiras y repetir noticias de ataques que rechazan y que nosotros no hemos efectuado. Vuelven a hablar de sus heroicas milicias para hacer creer a los milicianos en su valor, para que sean capaces de resistir cuando les ataquemos. Ya lo veremos muy pronto. Si no... al tiempo.

El parte oficial, todo alborozado, dice que la Sociedad de Naciones ha reconocido que España es objeto de una cobarde agresión del fascismo internacional. Ginebra reconoce la razón de España. Ya dije que el ministro español había hecho el ridículo, pues todos le habían tomado el pelo y censurado abiertamente por el atropello a las Legaciones extranjeras en Madrid. Prueba de lo que digo es que, a pesar del parte oficial, todos los periódicos, con rara unanimidad, lo reconocen. Por ejemplo, "La Vanguardia", de Barcelona, dice que del Instituto ginebrino no debe esperarse nada útil, y en la Sociedad de Naciones no se escuchó al representante del Gobierno de Valencia. Y "La Batalla" dice que de la Sociedad de Naciones, como de Francia e Inglaterra, no se obtendrá nada favorable. ¿Está claro? Que Alvarez del Vayo no llegó de muy buen humor, lo demuestra la suspensión del mitin convocado en Barcelona para dar cuenta de sus gestiones en Ginebra, lo que se explica perfectamente, ya que no iba a decir que le tomaron el pelo.

La respuesta que el Gobierno alemán ha dado al "memorándum" que le fué entregado por mediación del Embajador francés, dice que el Gobierno del Reich comparte el deseo de que se restablezca el orden en España, no pasándole por alto que la actual situación puede ser causa de una conflagración europea. Justifica el reconocimiento del General Franco, diciendo que en la zona roja no hay Gobierno, sino el caos.

El Gobierno de Rusia, en un telegrama dirigido a Londres, hace marcha atrás. Se conoce que ha adquirido el convencimiento de que no puede saltarse a la torera toda Europa.

Llega a mis manos una carta, en la que se dice, después de alguna historia, que el origen de la revolución actual está en una venganza de los "truts" judíos internacionales por el establecimiento del monopolio de petróleo en España. El señor que me escribe, consiguió que un misario de Primo de Rivera se entrevistase con uno de los jefes del petróleo, quien le dictó unas condiciones que no aceptó el General Primo de Ri-

le he dicho ahí van y me hevas las ganancias, para unir las con las de los otros negocios. Hemos montado un cabaret en Bar Rosales, con ruleta y todo, y así hacemos el negocio. ¿No lo sabían Vds?

Me ha visitado D. Jaime Roca, quien me lleva el saludo del Alcalde de Palma de Mallorca y de la población. Yo agradezco mucho a la simpática Palma de Mallorca este saludo, y mucho deseo que tengan absoluta tranquilidad y que no tengan ocasión de volver a dar otra paliza a ningún Bayo, porque, después de todo, pegar a cobarde es una cosa que no tiene nada de particular. Señoras y señores de Palma de Mallorca: muchas gracias por su saludo, al que correspondo de corazón.

Me han visitado unos señores, acompañados de algunos obreros, que quieren poner en marcha una fábrica de papel que podría colocar a más de 500 obreros. Es necesario que todos aquellos que tienen fortuna se convezan de la necesidad de fomentar industrias que, como ésta, pueden dar trabajo a tanta gente.

El General lee los donativos efectuados por los obreros en el día de hoy y los comunicados oficiales.

DEL EXTRANJERO
(SERVICIO RADIOGRAFICO)
La «neutralidad» de Rusia y Francia

Se calcula que en las filas rojas luchan unos 25.000 extranjeros

París. — En un artículo referente a la ayuda prestada por los soviets a los rojos españoles, el periódico "Le Matin" escribe que cuatro vapores rusos desembarcaron recientemente en España soldados escogidos en los mejores regimientos soviéticos y que forman ahora el núcleo de los regimientos 11 y 12 de la brigada internacional. Dichas tropas están armadas y equipadas de la manera más moderna.

El periódico "Le Petit Parisien" asegura que hasta ahora unos cincuenta mil voluntarios cruzaron la frontera francesa-española, en Cerbere, y que el número total de los extranjeros sirviendo en las filas rojas es de unos 25.000.

La actuación de Uzcudum
Parece que manda un crucero auxiliar y ha prestado buenos servicios

Londres. — El famoso boxeador español Paulino Uzcudum, que manda ahora uno de los cruceros auxiliares del Gobierno nacional, según noticias recibidas en la capital inglesa, efectuó "raids" nocturnos en los puertos rojos, y consiguió destruir varios depósitos de municiones y poner rehenes en libertad. Se añade que el Gobierno nacional formó una flota de pequeños cruceros auxiliares, la mayoría de ellos barcos de pesca, armados con cañones de pequeño calibre que recorren las aguas de todas las costas españolas.

Cumpleaños del nuevo rey de Inglaterra

George VI. anuncia que otorgará el título de Duque de Windsor al ex-rey Londres. — El Rey George VI celebra hoy su 41.º cumpleaños, pero, según el deseo que expresó, no se celebra oficialmente. Únicamente ondean las banderas en los edificios públicos, y se disparó a mediodía los cañonazos de costumbre.

El rey anunció el sábado al consejo de acesión al trono que su primer acto será conceder el título de duque a su hermano el ex rey, que se llamará ahora duque de Windsor. El ex rey que salió de Inglaterra el sábado llegó a Viena por la noche, y se dirigió entonces en automóvil hacia Enzelsfeld, donde se hospedará por algún tiempo en la casa del barón de Rothschild.

ULTIMAS NOTICIAS

No podemos ofrecer hoy a nuestros lectores la sección de «Ultimas noticias», pues desde Radio Mallorca nos comunican que no se ha captado esta madrugada noticia alguna, salvo los comunicados oficiales, que publicamos en otro lugar de este número.

Centro Farmacéutico, S. A.

En virtud del sorteo celebrado ante la Junta de Gobierno quedan amortizadas para el 15 del actual las cuatro obligaciones hipotecarias de esta Sociedad números 221, 264, 300, 366. Lo que se hace público para conocimiento de sus tenedores.

Palma, 12 Diciembre 1936. — P. A. de la J. de G.: El vocal Secretario, A. Ruiz Salvá. — V.º B.º El Vicepresidente, Jorge Ankerman.